

Chocan por número y localización de centros de votación

Genera discordia ubicación de urnas

Afirma Morena que llevará más de ocho horas llegar; el INE desmiente

ERIKA HERNÁNDEZ

Mientras que Morena acusa que habrá votantes que tardarán hasta ocho horas en llegar a las pocas urnas instaladas para la revocación de mandato, el INE afirma que sólo a menos del uno por ciento de los electores le llevará más de media hora viajar en transporte para emitir su voto.

Debido al recorte presupuestal que aplicó la Cámara de Diputados al Instituto, y la negativa de la Secretaría de Hacienda para ampliar los recursos, el número de casillas para este ejercicio bajó de 162 mil a 57 mil 517, con respecto a las elecciones anteriores.

Pese a ello, de acuerdo con un informe del INE, en la votación de hoy 54.3 millones de electores, el 88.6 por ciento de la Lista Nominal, podrá emitir su sufragio en la misma casilla que en elecciones anteriores.

El resto, alrededor de 38.4 millones de ciudadanos, no podrán votar en la misma casilla.

De ese número, según el INE, 29.7 millones tardarán menos de 15 minutos en auto; 8.4 millones menos de 30 minutos; 116 mil menos de 60 minutos, y 33 mil personas más de una hora.

El reporte señala que para garantizar que a los electores les quedara lo más cerca posible una urna, se identificaron las secciones sede y adjuntas, y se seleccionó una muestra aleatoria simple, que implicó el 25 por ciento de casillas de cada distrito.

“A las casillas de la sección sede, se les asoció las coordenadas geográficas (longitud y latitud) de su ubicación, y de igual manera se hizo al centroide de las secciones adjuntas de la ciudadanía que irá a votar a esa casilla de sección sede.

“Con base en dichas coordenadas, con la herramienta de Google Maps, se calculó el tiempo de traslado en vehículo motorizado”, detalla el documento.

Morena ha argumentado que si la participación de hoy es baja, será responsabilidad del INE.

“Hay gente que se tendrá que trasladar más de ocho horas para poder llegar a alguna casilla. Contra viento y marea la revocación de mandato va, los mismos ciuda-

Localización		TRASLADO
El INE detalló la ubicación de las casillas para el ejercicio de revocación de mandato de hoy.		Tiempo que tomará en auto acudir a votar, según un reporte del INE:
162,000 se instalaron en elecciones anteriores	57,517 están contempladas para la revocación	■ Menos de 15 minutos 29.7 millones
54.3 millones de electores podrán votar en la misma casilla	38.4 millones de ciudadanos no podrán votar en la misma casilla	■ Menos de 30 minutos 8.4 millones
		■ Menos de 60 minutos 116 mil
		■ Más de una hora 33 mil

Dejan sin casilla a tierra de AMLO

JORGE RICARDO ENVIADO

VILLAHERMOSA.- Tepetitán, la Villa de Macuspana, Tabasco, donde nació Andrés Manuel López Obrador, se quedó sin casilla para votar en la consulta de revocación de mandato del Presidente.

Aunque el INE argumenta que fue por la reducción de presupuesto, los pobladores acusan un plan para restarle votos a su paisano.

“Es porque no quieren que gane AMLO, hay muchos que no quieren que gane, pero bien que reciben algún tipo de apoyo de él”, dijo Guadalupe López Velázquez, un campesino de 34 años.

Los electores de la sección electoral 0929 tendrán que ir a votar a la telesecundaria Vicente Guerrero, en la rancharía “El Triunfo”, a 25 minutos en auto de Tepetitán, rumbo a la cabecera municipal de Macuspana.

“Los del INE quieren que pierda, pero la gente no le dará la espalda al Presidente que sí está ayudando a quienes la impulsaron, pese a cualquier adversidad, acudirán a manifestar su voto, sin importar las largas distancias y las aglomeraciones”, acusó el representante de Morena ante el INE, César Hernández.

Sin embargo, para consejeros esto es parte de la campaña de difamaciones contra el órgano electoral.

“Si hay electores que tendrán que votar fuera de su sección, habrá un poco más de distancia, pero ni remotamente es el tiempo que



En Tepetitán, Macuspana, la tierra del Presidente, no se instalará hoy casilla para la revocación de mandato.

do a lo más necesitados”, insistió López Velázquez.

El primer anuncio de la falta de casilla lo hizo el pasado 23 de marzo el delegado de Tepetitán, Norberto Alamilla, por Facebook, desde donde también ha llamado a votar a favor de la “ratificación” del titular del Ejecutivo.

La polémica consulta ha estado marcada por la intromisión ilegal de funcionarios públicos a favor del tabasqueño.

“Allá nos veremos si queremos seguir contando

han manejado, por ignorancia o por mala fe”, afirmó el consejero Jaime Rivera.

Su compañero Uuc-Kib Espadas le recordó al Presidente Andrés Manuel López Obrador y a Morena que ellos fueron los responsables.

“Desde el poder se decidió estrangular al Instituto para que no pudiera instalar el número suficiente de casillas para que hubiera un 20 por ciento de ciudadanos que no tuvieran su casilla suficientemente cerca y para poder, después, culpar al INE”,

los 3 mil 700 bimestral y 2 mil 240 bimestral y Sembrando Vida, Jóvenes Construyendo el Futuro, (vamos a) apoyar a (la) cabecita de algodón”, comentó Lina García.

A pesar de ser el lugar donde nació el Mandatario federal, algunos pobladores se encuentran molestos con el Gobierno debido a la realización de obras – que consideran– están mal realizadas por la Sedatu en el malecón que colapsó en febrero pasado y que no ha sido reparado.

dijo el consejero.

El director de capacitación del INE, Roberto Cardiel, recordó que las urnas no pueden instalarse en cualquier lugar, por lo que la ubicación está basada en detalles técnicos, no políticos.

“Es un trabajo muy exhaustivo. Las casillas no se deben ubicar donde sea, tienen que cumplir con condiciones que la ley prevé, deben de ser de fácil y libre acceso, condiciones de secrecía, colocación de todos los elementos logísticos”, señaló.